





Objetivo: Comprender el periodo de patria vieja Chile.



Patria vieja

Esta etapa comienza en el año 1810 con la primera junta nacional de gobierno, el 18 de Septiembre, que fue presidida por Mateo De Toro y Zambrano.



Primeros uniformes patriotas

Buscando su propia identidad, el ejército patriota usó distintos modelos de uniformes, como el de la imagen, que corresponde al Regimiento de Húsares creado por José Miguel Carrera. Consistía en una chaquetilla y pantalón azul con trenzado y vivos negros, morrión azul con cordones negros, peliza azul con bordes de piel y trenzados negros.



Durante este periodo, existen dos grupos principales:
Patriotas: Grupo que en un principio quería formar juntas de gobierno locales manteniendo la lealtad al rey. Más tarde buscaron la independencia.



Realistas: Grupo compuesto por quienes defienden a la monarquía española como régimen de gobierno.



Vestimenta militar realista

Los soldados del batallón Infante don Carlos, que combatía entre las filas realistas, vestían un uniforme de color azul, morrión, cuello, bocamangas y vueltas rojas.



Primer congreso nacional

Fue creado el 4 de Julio de 1811 y buscaba establecer una organización en el territorio nacional, dentro de sus acciones se encuentra:

- Libertad de vientre
- Eliminación de derechos parroquiales.
- Surgen los patriotas moderados y los patriota exaltados.



Gobierno de José Miguel Carrera

Se extiende desde el año 1812 hasta el 1813 y creo:

Primera bandera y escudo

Crea el periódico "La aurora de Chile"

Crea el instituto nacional



Batalla de Rancagua

También conocida como el "Desastre de Rancagua", se desarrolló entre el 1 y 2 de octubre de 1814 en la plaza de esa ciudad y tenía como fin frenar a las fuerzas realistas de Mariano Osorio de su avance hacia Santiago. Las tropas patriotas no pudieron contener a un poderoso ejército de cinco mil hombres, el cual destruyó la resistencia patriota, con esto los patriotas se refugian en Argentina. Cancelando temporalmente la independencia de Chile y significó el fin de la Patria Vieja, dando inicio a la reconquista española.

